

Le Rév. M. Chartier, procureur du Collège de St. Hyacinthe fait part à la convention d'un résumé des opérations de culture en rapport avec l'ensilage faites par 16 membres de la société d'industrie laitière, dans le cours de l'année 1886.

Ce travail est des plus remarquables, basé sur des données scientifiques précises et sera de la plus grande utilité pour tous ceux qui s'occupent de la question de l'ensilage, maintenant entré dans le domaine de la pratique. Au sujet des nombreuses questions scientifiques qui se soulèvent à propos de l'ensilage, M. l'abbé s'est prononcé fortement sur la nécessité, pour le gouvernement de la province de Québec, de fonder des stations expérimentales où ces questions seront élucidées pour le bénéfice de tous les cultivateurs.

Après des félicitations bien méritées présentées au savant conférencier, M. Chapais met devant la convention le rapport des auditeurs des comptes qui est adopté à l'unanimité, et la séance s'ajourne.

SÉANCE DU SOIR.

À 7 heures P. M., s'ouvre la première séance solennelle de la convention, sous la présidence de l'Hon. M. Boucher de la Bruère. Mgr. l'évêque des Trois-Rivières occupe, ainsi que Son Honneur le juge Bourgeois, l'Hon. M. Malhiot, maire de la cité, l'Hon. M. Turcotte, M. P. P., des sièges d'honneur et une assistance d'élite composée d'une trentaine de prêtres, des écolivins et des notabilités de la ville, d'un nombre considérable de cultivateurs et de spécialistes venus de tous les points du pays remplit la salle. Les dames se pressent dans les galeries, la fanfare de la ville rehausse l'éclat de la séance, le local est vaste, bien chauffé, bien éclairé, le tout grâce à la munificence des autorités de la ville; tout prédispose l'auditoire à prêter une oreille attentive en rapport avec l'éloquence de ceux qui vont lui adresser la parole. Son Honneur le maire souhaite la bienvenue aux membres de la convention, et témoigne du plaisir que les trifluviens ont à les recevoir dans leur ville. M. le Président répond en quelques mots heureux et prononce son discours d'ouverture rempli de détails intéressants sur la société, et de statistiques importantes sur l'industrie laitière.

Son discours terminé, il présente à la convention le Rév. P. Herbreteau, de la société de Jésus, qui fait un discours sur les bienfaits de l'agriculture. Inutile d'essayer de donner une idée de ce discours sans le citer au complet. Chaleur d'expression, clarté et souplesse de style, érudition profonde, éloquence douce et en même temps subjuguante, tout cela fondu pour former comme ensemble le plus beau discours académique que nous ayons peut-être entendu: voilà l'expression de l'effet produit sur nous par ce grand et noble orateur. Aussi que d'applaudissements, quelle attention soutenue, quels remerciements partant du cœur des auditeurs enthousiasmés. Ce discours qui sera publié est destiné à rester comme un modèle classique du genre.

M. Barnard fait suivre le discours du Rév. père Herbreteau de quelques remarques sur un passage de ce discours pour en faire une heureuse application aux progrès qui se réalisent chaque jour dans les détails des opérations de l'industrie laitière.

Faisant aussi allusion à ce que le Rév. père a dit au sujet de l'instruction agricole, il annonce à l'assemblée que Mgr. l'évêque des Trois-Rivières est à réaliser un projet qui tend à faire donner par des religieux qui font une spécialité de l'agriculture, des cours théoriques et pratiques d'agriculture, dans une ferme-école, aux enfants pauvres de son diocèse. Le but du vénérable évêque est de fournir à l'industrie agricole, le travail d'hommes formés à bonne école et capable de faire une culture raisonnée et profitable de la terre.

L'assentiment donné par une convention de l'importance de celle-ci à un tel projet, aiderait beaucoup à son exécution.

Cet assentiment est manifesté unanimement par les membres de la convention.

M. Lesage, député ministre d'agriculture, invité par M. le Président à prendre la parole, annonce à l'auditoire l'ouverture officielle du Livre de généalogie de la race bovine canadienne et fait l'historique et l'éloge de cette utile race de bétail.

Il est suivi par M. le Dr. Couturo, M. V., qui donne des détails sur le concours ouvert par la société d'industrie laitière aux meilleures vaches laitières canadiennes pour l'année 1886 et donne des avis très pratiques et fort importants pour ceux qui voudront à l'avenir prendre part à ces concours.

Et la séance est levée au son de la musique de la fanfare de la ville qui mérito à bon droit les remerciements et les éloges des membres de la convention.

SECOND JOUR

SÉANCE DU MATIN.

La séance du matin s'ouvre jeudi à 9 heures sous la présidence de l'hon. M. Boucher de LaBruère qui invite M. Lord, fabricant de beurre, à donner une conférence sur la fabrication du beurre au moyen des écremeuses centrifuges. Cette conférence donne tous les détails techniques les plus complets sur l'ensemble de la fabrication du beurre depuis l'entrée du lait dans l'établissement jusqu'au moment où le beurre est prêt à quitter la fabrique. Le conférencier est maître de son sujet et sa conférence le prouve.

M. Joseph Painchaud, inspecteur officiel des fabriques de beurre et de fromage, lit devant la convention un rapport très élaboré sur le résultat de ses inspections, dans lequel il signale les défauts à corriger, les améliorations à faire, et qu'il termine par d'excellents et très pratiques conseils sur la fabrication du beurre et du fromage.

M. Archambault, inspecteur des fabriques et professeur de la fabrique école de St. Hyacinthe pour la société, présente par l'entreprise de M. le secrétaire son rapport sur l'inspection des fabriques et sur le fonctionnement de la fabrique école de la société. Ce rapport est accompagné de détails intéressants sur la manière dont se font les opérations dans les diverses fabriques. Il donne lieu à une discussion soulevée par M. J. C. Chapais, sur les meilleurs moyens à prendre pour éliminer les mauvais fabricants. MM. Taché et Barnard prennent part à cette discussion.

M. le Président annonce que la Convention est appelée à prendre part aux élections auxquelles on procède immédiatement, avec le résultat suivant:

Président: L'hon. P. B. de LaBruère, St. Hyacinthe.

Vice-Président: Rév. M. Gérin, Ptre, Curé de St. Justin.

Secrétaire-Trésorier: M. J. de L. Taché, Notaire, St. Hyacinthe.

Directeurs - Noms	Distriets	Residences
F. Préfontaine,	Arthabaska,	Durham Sud.
H. Poirier,	B. d'ford,	Roxion Falls.
H. J. J. Duchesnay,	Beauce,	St. Marie.
Paul Couture,	Chicoutimi et Sag.	Laterrière.
S. A. Brodeur,	Beauharnois,	Valleyfield.
J. J. A. Marsan,	Joliette,	L'Assomption.
Adémard Charron,	Iberville,	St-Sébastien.
J. O. Chapais,	Kamouraska,	St.-Denis en bas.
Alexis Chicoine,	Montréal,	St-Marc.
N. Barnatchez,	Montmagny,	Montmagny.
L'abbé T. Montminy,	Québec,	St-Agapit.
J. L. Lemire,	Richelieu,	La baie du Fevre.
François Pion,	Terrebonne,	St-Thérès.
Ed. A. Barnard,	Trois-Rivières,	Trois-Rivières.
L. T. Brodeur,	St-Hyacinthe,	St-Hughes.
W. H. Lyach,	St-François,	Danville.

MM. le Président et le Vice-Président adressent quelques